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Às 14h25 dar-se inicio a reunião da Comissão da CISTT com quórum de 

10 conselheiros Srª Maria Zélia cumprimenta a todos, agradece aos 

conselheiros presentes,  vamos começar a reunião agora  mais conhecida 

como CISTT, que é Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador e da 

Trabalhadora, do que se trata essa reunião que é da Intersetorialidade da 

Saúde que é Cerest, as pessoas que estão afastadas como é que estão 

esse núcleo dos trabalhadores que foi criado é o pessoal com transtorno 

por excesso de trabalho  que   o exclusivo síndrome de burnout  que não e 

pelo excesso de trabalho e pelo desanimo e desesperança daquilo que faz 

com o que tem e não tem uma reflexão na vida do próprio trabalhador dele 

na vida e nas mudanças  esse e a principal da síndrome de burnout  e por 

isso que as pessoas perdem a desesperança e assim por diante e isso 

causa um transtorno muito grande na pessoa, acontece com todos os 

trabalhadores e não só com o da Saúde.Hoje temos que escolher o 

coordenador e o vice coordenador desta comissão se tiverem indicações 

façam e se não tiverem indicação vamos ver como se resolve isso, essa 

reunião acontece sempre na ultima quinta feira do mês as 14h00, neste 

momento se a comissão decidir que é  preciso se reunir na parte da manhã 

não vejo problema nenhum de alterar, mais este é o horário que esta 

sendo colocado, vamos fazer a votação para o coordenador e para o vice 

coordenador já temos quórum, vamos ler o regimento alguém se habilita 

ser coordenador ou a gente se indica? Eu quero fazer uma indicação para 

a coordenação desta comissão Maria Claudice como titular e a suplência 

fica também com um trabalhador .Sr. Danilo pergunta porque não  um 

usuário senhora Presidente. Srª Maria Zélia pode ser mais minha 

indicação é essa, então vamos ver temos 3 candidatos, Maria Claudice, 

Jose Roberto e Danilo.Sr. Jose Roberto abre mão da candidatura. Srª 

Maria Zélia então temos 2 candidatos Danilo Novais e Maria Claudice 

vamos a votação. Srª Maria Claudice se apresenta, sou ACS a 7 anos e 

sou da UBs Jardim Cumbica II. Sr. Danilo Novais sou da região dos 

Pimentas do Dona Luiza e da regional IV sou Usuário da Saúde. Srª Maria 

Zélia conta os votos, sendo 5 Danilo e  3 para Maria Claudice, quero fazer 

uma consideração regimento Geral do Conselho para fazer a discussão 

para estabelecer regras para os suplentes, gente na questão quando se 

vota se trata de quem é suplente e dos usuários .Srª Viviane questiona 

que todos os titulares tem um suplente. Srª Maria Zélia por isso que eu 

estou pedindo para que faça essa consideração para debater no 

Regimento  ele esta abaixo da Lei orgânica, Lei ordinária, ficou acordado 



aqui na Ata que só segundo mais votado seria o vice coordenador desta 

comissão,faz a leitura do Regimento,registrar na Ata que o Conselho oficie 

o Cerest para a indicação de representante permanente nesta comissão. 

Srª Viviane quero fazer uma inclusão se todo mundo concorda o CEREST 

também faz parte da Vigilância, mais no temos um RH a Saúde do 

trabalhador o STASTS, eu acho que seria legal como um membro 

permanente do nosso STASTS que na sede antes era NUST e agora è 

STASTS que é inspeção técnica de avaliação trabalhador da saúde eu 

acho interessante ter uma cadeira deles. Srª Maria Zélia que o Conselho 

oficie o RH para indicação de membro permanente. SrªRosirene o que 

vocês acha de ter um membro permanente ai do SESMIT. Srª Maria Zélia 

e muito importante ter o SESMET então que o Conselho oficie o SESMT 

para a indicação de membro permanente nesta comissão e eu tenho uma 

consideração a fazer que não da para discutir o RH separadamente desta 

comissão que futuramente a comissão de RH seja junto com a CISTT. Srª 

Viviane eu entendo a sua colocação e uma área que pega o RH inteiro e 

muito assunto e muito detalhado a minha proposta é de fazermos 

separadas e quando o assunto forem coincidente ai a gente pode fazer 

extraordinária juntando as duas porque so a do RH é muita coisa a CISTT 

e mais ou menos.Srª Maria Zélia  quero defender a minha proposta , eu 

vou colocar por experiência na secretaria da Educação tem um 

departamento chamado DE que cuida de todo o planejamento de escola de 

construção e do RH e não cuida nem de um e nem de outro e porque não 

tem  o RH não é de um mundaréu de gente que vamos cuidar, nós 

precisamos saber do RH, quantos médicos nós precisamos para tratar tais 

doenças, quantos agentes de saúde devemos ter para compor o quadro da 

estratégia da família, quantos psicólogos precisamos para compor a área 

da família, porque por mais que a gente da Comissão Intersetorial da 

Saúde do Tabalhador e da Trabalhadora e acho que essa comissão da 

interface do RH eu estou colocando para um futuro breve para ser debatido 

esse assunto se for possível juntar as  2 comissões e se não for possível 

mais com argumentos, temos que trabalhar e não ficar doente ele tem e 

precisa ter outro companheiro na linha de frente junto com ele no 

atendimento das pessoas e para isso precisa o planejamento da Secretaria 

que esta em comum acordo com o departamento RH, por que se for 

pensar em RH:vale transporte, folha de pagamento, atestado médico, se 

faltou ou não faltou, essa é a discussão de RH, essas questões, não que 

não sejam importantes elas são muito rasos. SrªRosirene eu fui 

coordenadora da comissão saúde do trabalhador e ele atende todos os 

funcionários do Município de Guarulhos não é só da Prefeitura a que se 

ponderar isso.Srª Maria Zélia eu vou retirar questão temporariamente para 

a gente debater depois, porque discutimos todos os trabalhadores da 

cidade, como é que essa comissão vai se relacionar com essa indústria na 

cidade, com os comércios, catadores de rua, da rede privada, rede 



estadual olha como as coisas não são simples de se colocar por isso que 

eu quero manter essa proposta mais pra frente. SrªRosirene só 

esclarecendo Zélia, as pessoa não conhece o trabalhador do CISTT eu fui 

da CISTT Estadual e tem até um folder se você procurar na internet vocês 

vão ver o meu nome lá, então o que acontece, como eles não entendem 

esse mecanismo de  denunciar , não tem tanta denúncia assim qual o 

desafio do canal democrático e da comissão da Saúde do Trabalhador, é 

ter visibilidade para ela ser conhecida e ela passar mais um canal dos 

trabalhadores, ela tem tudo a ver com o RH, nesse ponto eu concordo que 

aja em ocasião especial a junção dos assuntos e se a gente fechar esse 

canal os outros trabalhadores da cidade conforme no plano do trabalhador 

na CISTT tiver alguma ação que der visibilidade para a CISTT a gente 

reduz o espaço de denúncia  e de acolhimento aos trabalhadores como um 

todo deste município, eu entendi que você falou pensando só no 

trabalhador da Prefeitura ai faz sentindo ajuntar só uma coisa como a 

gente quer ampliar esse canal democrático para que todos os 

trabalhadores, pode ter aceito permanentemente eu me lembro os 

sindicalistas eles pedem ser convidado  ai a gente consegue mais um 

canal democrático para o trabalhador. Srª Maria Zélia quero colocar uma 

consideração para ficar bem claro a minha fala e cerceara comissão ela é 

uma comissão ampla com muita responsabilidade para a questão dos 

trabalhadores que trabalham na cidade de Guarulhos, segundo a Rosirene 

faz uma complementação ter outros do trabalho da cidade ter aceitado 

nesta comissão com a minha permanente, como ouvinte permanente até 

para trazer as questões para vocês, vir pegar um assunto que a gente 

trabalhou muito e não conseguimos resolver o problema, os meninos e 

meninas que e sofrem acidente de trabalho que estão    no trabalho infantil 

nos leva -  rápido se intoxicam daquelas gasolinas e não tem onde 

reclamar, as meninas que são domésticas que cortam o dedo não tem 

onde reclamar correto, o que a Rosirene coloca é que ela  precisa ser 

ampliada adequadamente,  se nós ficarmos discutindo com esses três 

sindicatos que estão no conselho e nada e uma questão profundamente  e 

com responsabilidade que tem que acontecer mesmo que a nova 

legislação CLT não existe mais acidente de trabalho se você se machucou 

vai se virar sozinho você vai ficar afastado 15 dias pela empresa  e pelo 15 

dias  trabalhador que essa já era a Lei, e agora não tem mais acidente de 

trabalho, agora você vai direto para o INSS ai você tem que aguardar a 

pericia e receber tudo por lá.Srª Rosirene só finalizando para não 

monopolizar a fala tem um plano Estadual da saúde do trabalhador  a 

gente pode se nortear,a gente tem também documentos da política 

nacional da saúde do trabalhador a gente tem bastante elemento para 

poder criar um plano de trabalho e a gente vai ver que o tempo vai ser ate 

insuficiente , o assunto até parece que não vai ter demanda se não houver 

um plano de trabalho se a gente pegar o plano estadual se agente 



conversar com a Vigilância em  Saúde do Município que também tem 

conhecimento a gente vai conseguir montar alguma coisa interessante . Srª 

Maria Zélia (item III – 1 aos 7 ) item IV – 1 ao 3)nesse item 3 quero colocar 

uma questão como  nas outras duas comissões que fora eleitas de 

assinatura ou não porque se  nos não tivéssemos aberto para ate as 14h25 

o Danilo não teria entrado, então temos que ter um senso de 

responsabilidade o item 3 tem que ser melhor discutido, assinatura de Ata 

do quórum e tudo vamos colocar uma interrogação ai depois a gente 

encaminha para a comissão.Srª Viviane eu também acho que não 

precisamos ser tão rígidas, não precisa ser de duas horas, mais o grande 

problema para tomar cuidado  uma chega as 14h30 ou 14h40, ai começa 

as 15h00  sabe como são os brasileiros ai as 17h00 tem que terminar a 

gente deixa de discutir coisas importantes.Srª Maria Zélia  eu entendi e 

vou fazer uma questão de ordem e o que eu digo quem esta na Secretaria  

da Saúde tem tudo caiu a internet pega seu celular institucional e faz e 

quem não tem e quem esta a serviço se a gente não conseguiu liberar 

nenhuma destas trabalhadores que estão aqui participando da reunião 

como é que fica  o dia do trabalhado dela e dia de levar o documento na 

casa da família porque as famílias tem que assinarem e aí a gente impede 

as pessoas e a mesma coisa que fizeram na Câmera e a mesma coisa que 

o apoio da secretaria e é isso que acontece na vida do conselho que a 

gente não pode aceitar, o conselho e o espaço daquele menos favorecido 

que são trabalhadores e usuários se for levar pela secretaria vocês tem 

tudo, telefone institucional, internet e assessores e as outras pessoas não 

tem nada .SrªViviane eu não tenho telefone institucional e eu desconheço 

quem tenha.Srª Maria Zélia  o secretário tem o assessor dele, tem o 

adjunto, os demais não tem,  também não e problema nosso Viviane e só 

olhar o diário oficial e ver quem tem direito ao telefone institucional esta 

publicado se a secretaria não comprou e outra história . Srª Viviane eu 

entendo não precisa ser rígido a gente tem que tomar cuidados porque a 

gente e trabalhador também a gente tem horário para sair ai vai bater 

17h00 as pessoas vão esvaziar as reuniões do conselho é nós não vamos 

conseguir debater o numero de patas que precisamos se quiser começar 

às 15h00 tudo bem. Sr ªMaria Zélia eu estou propondo deixar para discutir 

o regimento em outro momento, outra questão, vou lembrar um pouco 

vocês é o que aconteceu das 14h00 as 14h15 foi só questão de ordem e 

deu em nada e isso também não significa estar trabalhando para a 

população isso é desclassificar os usuários e os trabalhadores que não tem 

tempo, a Secretaria por ter mais tempo, mais estrutura e ela ter mais 

chance de fazer,eu vou dizer que não fizeram nada, eu quero colocar aqui 

esta questão dos 15, 20 minutos não é uma hora, duas horas esperando a 

pessoa chegar e só readequar essas questões, na última reunião não teve 

quórum (  IV – item 4).Quero colocar uma questão aqui quem faz esse 

levantamento não e a comissão é o conselho, se não fica ao contrário do 



conselho, a comissão não tem poder de deliberação o papel da comissão é 

específico prepara o relatório os materiais as recomendações e os atos 

para o conselheiro apresentar no Pleno que vai dizer sim ou não.(IV – 5 ) 

Eu quero fazer uma questão aqui quem quiser participar da comissões com 

temas encaminhar direto para o Conselho Municipal de  Saúde o fluxo,  o 

conselho recebe encaminha para a comissão executiva, e ela distribui para 

as comissões, os convidados eventuais receberão  os convites informando 

o tema, quem são os convidados? Vamos ter que fazer um rol de 

convidados para vir nas comissões e se a gente esquecer algum? 

Permanece o que a Rose colocou da importância da discussão com todos 

os trabalhadores da cidade. (IV – 6,7) eu quero entender a questão precisa 

ampliar o número de profissionais de Servidores Públicos no Conselho 

Municipal de Saúde, para fazer essa questões de comissões não é o 

conselheiro e nem relator provisório que vai resolver, isso eu vou falar com 

o Secretário e pronto, eu não tenho nada contra, quem ficar responsável 

pelos assuntos das comissões que vai encaminhar passando pela 

Secretaria Executiva (IV – 8,9, 10 )  (quero discordar daquele que tenha 

participado da reunião, é o funcionário público e responsável por isso 

independente que ele tenha participado ou não da reunião, e outro que não 

participou da CISTT não vai poder pegar a ata? Então e outra questão para 

se pensar. ( IV -10.1,10.2,um tem que ser vinculado ao outro.( 11 discutir 

que também e questão dos funcionários  não é conselheiro que vai fazer a 

Ata, conselheiro é para estudar as matérias fazer a análise para apresentar 

no dia da reunião, quem vai fazer a Ata é funcionário público (11.1 não 

tenho objeção com isso desde que tenha quórum ) (11.2), ( 12 em parte 

resolve pela comissão e trás para o Pleno.Todas essas considerações 

podemos fazer. Sr. José Roberto aqui tem algumas coisas a primeira 

delas e sobre os convidados, eu fiz uma denúncia, o ano passado com 

relação as empresas de ônibus, exemplo  se a comissão achar pertinente 

chamar as pessoas aqui para dar esclarecimento vão ser 

convidados?Outra coisa com relação a solicitar a Ata da reunião qualquer 

um de nós poderia?Todos nós somos responsáveis, se qualquer um de 

nos fizermos coisas erradas seremos responsáveis e também membros 

desta comissão são importante duas coisas  nós temos uma reunião com o 

Cerest que e bom os membros desta comissão participar e o próprio 

Cerest. Srª Maria Zélia considerando as considerações do Sr. Jose 

Roberto que é um membro desta comissão, seja indicado por ela para 

compor as discussões do Cerest  e de seu Fórum, e que não temos que 

suprimir do ponto 6 até o ponto 11.2 que tudo e relacionado a uma pessoa, 

servidor publico que vai estar ai para atuar com as comissões tem que 

suprimir, tem que esta regulamentado agora último ponto o plano de 

trabalho como e que vai atuar e mais 10 reuniões o que e primeiro o que e 

segundo ..... Última questão a ser debatida é como complemento de todas 

as questões e principalmente dos trabalhadores da cidade inteira. Srª 



Rosirene a questão de plano de trabalho eu sugiro que vocês façam 

poucos tópicos, porque vai vir demanda e depois vocês podem 

acrescentar, se fizer 3 ou 4 tópicos importantes, vocês vão ter muita coisa 

para fazer se você colocar 10 de cada reunião pode ficar incisivo, você 

pode colocar como assunto mais tópicos mais abrangentes.Srª Maria Zélia 

quero fazer uma consideração na fala da Rosirene o mandato do Conselho 

Municipal de Saúde  e de Biênio,  ele começa agora e termina em 2023, 

mais ele tem uma renovação  fazer da seguinte  forma , segue o baile , 

quem tiver ai tem que dar continuidade  deste Biênio são 10 reuniões.Srª 

Rosirene se tiver alguns tópicos mais norteadores,  você consegue 

embutir vários assuntos, só para não fica muito demorado para fazer o 

plano é só uma sugestão.  Srª Maria Zélia mais o plano deve ser feito 

abrangendo estas questões, ai cada um que vai colocar os 2  primeiros 

meses, primeiros 15 dias, no primeiro, segundo semestre que o plano a 

agente tem que fazer com tempo com começo meio e fim, então todos 

devem apresentar  o plano de todas comissões, a comissão Executiva 

mostra até quando deve apresentar o plano de trabalho de cada comissão , 

dia 04 vamos ter uma reunião com o Secretário que vamos resolver toda 

essa questão estrutural.Srª Rosirene aproveitando a diretoria do RH, esse 

tema a participação dos trabalhares nas reuniões o que a Viviane acha 

destas dificuldades com as chefias, o que a gente tem uma resolução que 

os trabalhadores conselheiros para serem liberados para   participar das 

reuniões do conselho é o que vocês da comissão acham para não ter muito 

problema com os gerentes.Srª Maria Zélia quero colocar uma questão 

sobre isso  Rosirene é uma discussão que vai perpassar com a nossa 

reunião com o Secretário, segunda coisa isso e do conselho e não do 

RH,os conselheiros Gestores também vão ter que passar por essa seara, e 

outra questão que tenho que colocar, não é a Viviane que decide é o 

conselho que vai colocar junto com o Secretario, junto com o Prefeito para 

encontrar uma saída para que as pessoas mesmo estando em trabalho em 

exercício da sua função elas também tenham clareza, tenham norte para 

saber o que ela esta discutindo porque o mundo agora vai ser híbrido 

metade on-line metade presencial , não adianta nada eu discutir com o 

Secretario dia 4 sobre os que estão no conselho gestor, os que estão la na 

ponta, tem uma pauta exclusiva que vamos discutir sobre os motoristas da 

Secretaria da Saúde, como nós vamos fazer para eles assistirem a 

reunião, só tem um jeito paralisação geral a gente quer que paralisar? Não, 

mais que ele encontre entre eles uma pessoa, nós vamos discutir uma 

pauta especifica não vai ter nenhum motorista concursado, todo mundo 

terceirizado isso  é uma questão que tem que se adequar junto ao 

Secretario, se a chefia não atender o que o Secretário determina, o que o 

Conselho Municipal de Saúde determina, ai eu sinto muito é Ministério 

Publico porque a legislação é para todo mundo, resolução é para todo 

mundo, ato do Conselho é para todo mundo, ta na legislação o funcionário 



público que esta no conselho e relevância Publica, não precisa entrar no 

ato e comparecer não e a gente que esta colocando esta no boletim oficial, 

esta na Lei do Conselho quem criou foi a Câmera e cada um vai ficar 

especifico e qual é o papel, eu até escrevi uma questão sobre a 

democracia, a democracia em Saúde é você ter acesso a todas as 

questões que esta sendo discutido na Saúde se todo mundo tivesse 

discutido a questão do plano de imunização, não tinha ocorrido o que 

ocorreu em Cumbica, mais ocorreu porque não se debate o assunto 

porque tem um poder, eu sou o chefão e ponto se e o chefão  discutir 

porque faltou tantos funcionários ok, é da aceitação, uma outra questão a 

pessoa só trabalha de manhã mais a reunião é a tarde, como a gente 

inverte isso e na conversa, você sabia que cada dia que um professor 

participa de uma reunião, fora do seu horário de trabalho, ele tem um 

banco de horas e porque também não podemos fazer isso para a saúde, 

então porque eu trabalho de manhã e não vou porque tenho uma reunião a 

tarde, porque se não nunca conseguiremos conversar, e tudo isso 

acontece porque não temos RH, não tem que substituir, o trabalhador  vai 

fazer la no seu reduto de um trabalho e uma coisa, nós queremos que ele 

venha, nos queremos que participe, nós queremos que ele se manifeste, 

nós queremos que tenha um canal de escuta, nos queremos que este 

canal de escuta de resposta, outra questão que eu quero colocar quando 

eu falo da Secretaria que ela tem assessor, tempo internet, telefone , carro 

é um prédio com 2 andares, tranqüilo a participação, a pessoa se loga mais 

não ouviu nada, não participou de nada, porque no meu  tempo era encher 

lingüiça, vai la desclassifica a reunião eu coloco o meu nome na lista de 

presença porque se eu tiver 3 faltas eu estou fora, e eu pergunto participou 

ou não participou, como esta? Na questão que a Rosirene coloca Viviane 

você tem alguma consideração fazer? Srª Viviane a conexão da internet 

caiu Rosirene você pode explicar de novo. Srª Rosirene a gente sabe que 

tem a Lei Nacional e Estadual e que nós trabalhadores eleito conselheiro, 

indicado no Conselho Municipal podemos participar das reuniões sem 

prejuízo de vencimento, eu já tenho um pouco de experiência, converso 

com a gestão e difícil mais a gente se entende, mais os novos e outros 

trabalhadores em outros locais que nem sempre são da prefeitura pode ter 

a dificuldade, a minha proposta com essa conversa com o Secretário e que 

o Conselho abaixem uma resolução que trabalhadores e de relevância, 

eleitos conselheiros presentes em que ele tem seu prejuízo de vencimento 

e que ele poderia vir para a reunião tranquilamente se isso tivesse uma 

resolução o que acontece o DRH passa os memorandos para todas as 

gerencias eu acho que seria democrático e as gerencias não ficariam 

naquele jogo, criava os critérios no dia que tivesse reunião então ele 

estaria em serviço externo e poderia vir com certa tranqüilidade que leva a 

declaração que compareceu a gerencia tem como provar para o RH fica 

uma coisa controlada Srª Maria Zélia eu vou falar por experiência própria 



assinei vários atestados e declarações de horas dos trabalhadores, e la era 

o Presidente do Conselho que assinava  essa questão a gente vai ter que 

conversar com o Secretário, e isso não impede que aquele que não é 

conselheiro participe também tem que ter essa recomendação neste ato  

dentro do conselho.Srª Rosirene só completando Viviane o que a Zélia 

disse um exemplo a Manoela ou a Lilia foram conselheiras suponhamos 

que tenha um a ssunto que deu continuidade de uma demanda e a gente 

quer solicitar a presença dela ou de outro trabalhador também , e eles 

poderem vir tranquilamente também ai eu não sei, mais de um conselheiro 

eu concordo de ter uma resolução para mostrar que o nosso conselho esta 

fomentando participação do trabalhador e ai os outros trabalhadores 

legalmente  eu não sei como funciona .Srª Maria Zélia quero colocar uma 

questão tudo vem no Pleno,Secretário goste ou não goste, Prefeito goste 

ou não goste, regional goste ou não goste se o Conselho deliberar uma 

resolução acabou, não e o Secretario que vai dizer a resolução ou não, o 

conselho e pra isso ele esta dizendo que ele fiscaliza a legislação a gente 

fez um documento para o secretario sobre o Maria Dirce e nos colocamos 

varias questões do papel do conselho,a reunião do conselho gestor não 

tem nada anotado e é uma coisa agora atual, nas regionais tem os 

hospitais que tem o departamento de urgência e emergência não 

comparece e deveria estar escrito  em algum lugar, como o departamento 

de urgência e emergência não esta presente na reuniões da regional I,II,III 

e IV todas tem um hospital vamos a legislação dos objetivos são atribuídos 

do Conselho Municipal, observada a diretriz da Conferencia Municipal de 

Saúde :1 – atuar na formulação e execução de saúde incluindo seus 

aspectos econômicos e financeiros e de gerencia técnica administrativa, 2 

– estabelecer regras de mecanismo, coordenação e Gestão do SUS 

articulando os demais colegiados em nível Estadual E Municipal aprovar 

controlar acompanhar e avaliar o plano depois tem varias questões ate 23, 

o antepenúltimo e alocar apreciar os recursos econômicos, ultimo aprovar 

as diretrizes de critério de corporação ou inclusão ao sistema do SUS o 

conselho e muito claro se as pessoas observar não precisa fazer regimento 

para comissão nenhuma, outra questão que eu quero colocar e o poder 

publico e o estado brasileiro tem uma diretriz nacional, ele tem que cumprir 

não e para o conselho não ter o espaço adequado, a pagina do conselho 

so será alterada essa semana, as publicações do Conselho quanto tempo 

demora para sair o edital que vai ser apresentado amanha era para ter feito 

sozinho?Não  era para ter pegado o plano de saúde que ainda não esta 

pronto era para trazer no Conselho, nos não queremos nenhuma questão 

que esta ai queremos outras entidades, então vamos dizer o seguinte em 

31 de dezembro 2022 encerra todos os planos das entidades que quando 

fosse 6 meses antes esse Conselho apresentasse a resolução de 

contratação como seria essas entidades para quais serviços e como 

atuaria nessa cidade e isso que as pessoas não estão acostumadas,  



pessoas não gostam de cumprir  que esta na Lei, eu adoro lei eu não 

mandei aprovar a Lei cumprisse eu gosto da Lei igualzinha do Fundo que 

nos aprovamos, como  o Secretario e o mesmo Gestor por mais que seja 

ordenador de despesa isso não existe esta la na 17º diretriz do SUS.Srª 

Rosirene  só para complementar eu concordo com você , mais eu acredito 

ou  anexar a Lei e passe para os departamentos e fica de bom tom o 

Conselho abaixar essa resolução para que corra os departamentos, nos 

estamos numa comissão de trabalhador  acho que e um lugar pertinente o  

que o trabalhador um dever porque e um exercício de cidadania de poder 

participar sem conflito e é claro dando todas as situações para sua chefia 

como eu faço, levo comprovante da reunião estude essas possibilidades 

porque a gente não determina as coisas e uma sugestão vão ver que estão 

apoiando a participação dos trabalhadores que e uma resolução pequena 

que não da nem trabalho para faze, seria bem interessante o conselho 

seguir a Lei, uma resolução que cumpra a Lei que porque as vezes tem 

que dar um empurrão para que que se cumpra a Lei. Srª Maria Zélia mais 

Rose não há essa divergência porque a chefia não lê boletim oficial, olha o 

processo eleitoral, que passamos essa discussão que precisamos fazer 

para o Secretário não adianta fazer resolução, recomendação comissão 

não adianta nada disso porque o conselho não vai dizer para  a cidade 

como pode ser e o Secretário que vai descer o documento dele para 

organizar e é isto que eu estou dizendo e não e para chefia tem que ler o 

boletim oficial, elas não leram todas as questões das eleições olha a 

problemática que houve nas eleições nas regionais no conselho Gestor dos 

equipamentos da cidade  e no final o gerente fala que não leu o boletim 

oficial e eu não estou nem sabendo  essa e a função dela  ou não é? Srº 

José Roberto eu vi que quando faltarem 2x ou mais na minha apuração 

deveria ser encaminhado para a Executiva o nome da pessoa e deveria 

aumentar de mais de 15 minutos, porque pessoas que vem de longe e 

também outros conselheiros Gestores que seja feita alguma coisa com o 

RH para esses não serem prejudicados. Srª Maria Zélia todos as reuniões 

tem que ser aberta não tem que esconder nada de ninguém quem quiser 

vir participar pode vir e o conselho não tem que esconder nada de ninguém 

e o Conselho tem obrigação de criar as condições inclusive novo publico 

que não e Conselheiro e o que nos vamos dialogar com o Secretário se e 

com resolução ou se é com uma recomendação dele ainda não sabemos 

mais primeiro e conversar e que volte o Conselho como ele era mais claro  

que e com todas as redundâncias  que a gente consiga entender melhor o 

regimento dizendo que as pessoas pedem a palavra para falar , as 

pessoas mandam com 5 dias de antecedência essas questões que tem 

que reduzir r essa burocracia porque se não as pessoas não vem 

mesmo.SRª Rosirene ontem eu assim um documento no meu serviço que 

não pode ter assedio moral no ambiente eu sei que isso é Lei  isso e obvio 

e acabaram passando , so eu acho que as vezes obvio tem que ser falado 



expressão, porque as vezes passa batido a vida esta muito corrida e  as 

pessoas não lêem e se vem um documento especifico assim dentro do 

departamento e não tem como a pessoa falar que não tem tempo de ler o 

diário oficial, o boletim, eu acho eu acho como que encaminhamento 

deveria sair um documento que chegasse ate a gerencia informar que os 

conselheiros tem direito, chegou no meu ouvido que eu não poderia ir nas 

reuniões porque eu ganho salário e muita desinformação, então seria para 

ter mais informação esclarecida.Srª Maria Zélia hoje como terminou a 

reunião na Câmara o Secretario ficou conversando comigo e com o Gilmar 

eu falei para o Secretario que ele esta rodeados de pessoas ineficientes, 

tem varias pessoas ali que pegaram a secretaria  para si colocou dentro de 

um cestinho e guardou, não se discute mais o assunto, fica cada um no 

seu ninhozinho, no seu caderninho , antigamente como que essa secretaria 

se posicionava gente mais antiga sabe, porque faz parte da metodologia de 

trabalho de toda a semana reuni o Secretario com os seus Diretores e cada 

um vai se reunindo as coisas estão todas encaminhadas mais não, hoje so 

se reúnem com quem e apático, só com aquele que eu gosto, hoje tem 

uma coisa tão absurda na Secretária de Saúde, eu sou ate suspeita de 

falar um dia o Derman assim que assumiu reuniu todos da secretária da 

Saúde, trabalhador, usuário e conselheiros la na associação medicina e 

mostrou todos os equipamentos que ele fez ele pediu para a pessoa que 

estava com ele, era telha quebrada, ubs faltando água, luz internet essas 

são as questões que a gente não pode ter medo de dizer se ta quebrado 

se esta temos que consertar precisamos desatar os nos para ter um bom 

funcionamento na cidade na cidade de Guarulhos.Srª Viviane eu entendo 

a sua a fala, mais eu fico muito chateada, eu acabei de assumir a Diretoria 

aqui eu participo da diretoria eu sento com a minhas divisões eu passo 

para as minhas seções hoje no RH tudo o que e discutido e passado 

cuidado quando você coloca todos da Gestão eu me sinto ofendida eu 

venho trabalhando numa linha de verdade, o que você perguntar do RH eu 

vou mostrar meu pessoal vai estar junto  nas comissões para mostrar oque 

é, o que tem e o que não tem, o que a gente pode fazer para melhorar eu 

peço que quando você fala em geral eu não me incluo nisso se eu fiz 

alguma coisa eu vou assumir , mais não me coloque no meio de uma 

generalidade, e o meu perfil e não o meu estilo de trabalho você pode 

chamar qualquer divisão minha, toda a segunda feira eu tenho reunião na 

parte da manha com as minhas 4 divisões, elas sentam com as equipes 

para passar, eu não me incluo na sua fala leio o diário oficial tento me 

impor, tenho erros não tenho duvidas que eu tenho e peço desculpas se 

errei vamos consertar isso e minha fala essa e minha linha obrigado.Srª 

Maria Zélia olha Viviane deixa eu colocar uma questão, o documento que 

o Secretario recebeu eu coloquei um parágrafo so sobre isso porque de 

manha não estava so eu na discussão , nos fomos la e foi uma pessoa la 

na sala que nos estávamos reunidos falando da  vacina  procurou a gente 



e informou, olha agora esta todo mundo ocupado estão todo mundo  na 

questão do edital La no Paço, mais a tarde você pode conversar com a 

comissão nos ficamos na secretaria ate a tarde , fomos conversar sabe 

qual foi a nossa resposta não e bem assim tem que fazer um ofício, ou 

essa secretaria entra no eixo mesmo fala da ou não da Viviane e neste 

ponto o que estou falando e outra questão e que nos temos que ter em 

mente  nos todos os  funcionários públicos, nos temos obrigação de 

cumprir o que está legislação começando no estatuto todo o funcionário 

tem direito nos reconhecemos, tem deveres que também  reconhece e que 

tem que prestar conta para a população não e para o conselho, nos temos 

pessoas que são atendidas e para essas pessoas que tem quer ter os 

serviços e na reunião do dia 4 eu vou dizer a mesma coisa para o 

Secretario primeiro a sessão não e minha a sessão e nossa e da Prefeitura 

de Guarulhos e da cidade de Guarulhos agora se o Secretario reunir pelo 

menos seus diretores para tomar PE das coisas e esse caus que esta no 

HMU e esse caus que esta no HMPB essa situação e apreensiva a 

Fundação ABC e isso que esta na própria Prefeitura ou ate que me provem 

ao contrario eu estando aqui como Presidente,  essa prestação de contas 

que esta aqui não e de Guarulhos quem leu isso aqui, ou eu devo estar 

doida e não sou eu que estar falando metodologia de trabalho para a 

Secretaria de Saúde agora eu vou falar qual a metodologia do Conselho 

Municipal de Saúde como vai se dar os tramites do Conselho Municipal de 

Saúde como o Sr. Secretario tem todas aquelas pessoas que estão no 

Conselho e não conseguem dar uma resposta das coisas e só daqui um 

mês só no próximo Pleno isso não e uma critica negativa isso e uma critica 

para melhorar o atendimento das pessoas que precisam que olhem como 

esta a situação que não pode usar o notebook do Conselho , a moça 

empresta com a maior boa vontade e depois ela precisou porque tinha que 

dar continuidade no trabalho dela e è essas questões que precisa ter 

eficiência, os ofícios estão la todos e do Sr Jose Roberto , todos que eu 

enviei os processos ainda da Comissão Eleitoral e essas questões quem 

tem que dar resposta rápida e não e falta de ir no Conselho, eu e a Rose 

fomos quase todos os dias no Conselho essa e a nossa discussão que 

precisamos fazer obrigado.Srª Rosirene quero dar um esclarecimento para 

o Danilo eu não sou desta comissão e o que vocês decidirem esta bem 

decidido so para falar nas outras comissões que eu coordeno a gente pede 

para para cada um levar o regimento para fazer as sua considerações na 

próxima reunião a gente já vai aprovar e trazer as ordenadas do ano inteiro  

e alguma  pauta.Sr.Danilo eu entendi o que é valido que a senhora esta 

falando porque a gente já fez as considerações aqui e vai ter que fazer 

tarefa hoje para aprovar o requerimento, o que nós estamos discutindo 

aqui hoje não e valido.Srª Maria Zélia nos discutimos La na comissão 

Executiva Danilo nos debatemos o seguinte as comissões elegeriam seu 

Coordenador e o Vice Coordenador faria a leitura e a discussão do 
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ira a questão do Regimento como foi as outras comissões, não significa 

que o Regimento não esteja aprovado Danilo para a 1ª reunião seguinte 

quem e desta comissão vai fazer a leitura e dizer aceita e não aceita e vai 

entrar na pauta que e da comissão são mudanças cruciais que mudaram 

todo o Regimento com todas as considerações de todo o mundo.Sr.Danilo  

eu entendi Presidente o que eu não estou entendendo e que nós estamos 

aqui para avançar o trabalho, não adianta a agente estar o dia todo e não 

avançar, eu estou aqui nós nos unir para uma saúde melhor, se nós 

discutimos todas essas horas fazemos encaminhamento igual a Presidente 

fez, o nosso amigo Jose Roberto fez as considerações, os que votaram fez 

ou não tiveram considerações a fazer, porque deixar para a próxima 

reunião, então hoje não temos capacidade para aprovar o Regimento é 

isso?Se esta lavrado em Ata com considerações porque eu vou esperar 

para a próxima reunião?Srª Maria Zélia então por mim esta aprovada com 

todas as considerações e todos os encaminhamentos, eu não vejo 

problema nenhum e que a gente quer ser democrático demais Danilo, 

então eu vou perguntar, alguém descorda  de todos os encaminhamentos 

que foram feitos na Ata ? Não?  Então o Regimento aprovado com todas 

as considerações feitas, então farei aqui as anotações a do Sr. Jose 

Roberto, as considerações da Rosirene obrigado e até a próxima , encerra 

– se a reunião as 16h35. 
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